



Foto: D. Faust

### **Arno Semmel (1929 – 2010)**

Am 10. Oktober 2010 verstarb im Alter von 81 Jahren **Herr Prof. Dr. Dr. Arno Semmel**, von 1970 bis 1991 Professor für Physische Geographie an der Johann Wolfgang Goethe-Universität in Frankfurt am Main.

Die Wissenschaft verliert mit ihm einen bedeutenden Geomorphologen, Lössforscher, Bodengeographen und Quartärgeologen. Seine weit reichenden Arbeiten zur Genese, Bedeutung und Gliederung periglazialer Deckschichten sowie zur Lössstratigraphie Mitteleuropas beeinflussten die geomorphologischen und bodenkundlichen Forschungen der letzten 4 Jahrzehnte maßgeblich.

Arno Semmel war bis zuletzt wissenschaftlich tätig, in dem er publizierte und sich bei Fachtagungen engagierte. Seine Geländekenntnis und –erfahrung bereicherten jede Exkursion, an denen er noch bis in letzter Zeit teilnahm. Seinen Schülern und Kollegen werden sein immenser Erfahrungsschatz und seine engagierten Diskussionen zu einem breiten Themenspektrum aus Geomorphologie und Bodenkunde fehlen.

Für seine Leistungen erfuhr Arno Semmel zahlreiche Ehrungen, unter anderem wurden ihm die Ehrendoktorwürde der Universität Heidelberg und die Albrecht-Penck-Medaille der DEUQUA verliehen.

Wir sind zutiefst betroffen vom unerwarteten Verlust eines geschätzten Lehrers und Kollegen und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.